



弥生が丘小学校

コミュニティ・スクールだより

令和6年度 第4号

令和6年11月14日

発行：鳥栖市立弥生が丘小学校
学校運営協議会

平和講話を開催しました

10月28日（月）、6年生を対象に平和講話が開催されました。講師の牛島啓爾さん（88歳）は鳥栖空襲を経験されており、当時の様子を絵手紙に記されています。「二度と戦争はしてはいけない」という思いから、戦争中の生活の様子などを詳しくお話をいただきました。

6年生は長崎への修学旅行を前に、貴重な学習ができました。



当時の防空頭巾、水筒、
千人針などの展示物



直筆の絵手紙



講話を聞いての感想

戦争へ行く人達だけでなく、食生活や空襲などで残された人たちも生きようと一生懸命だったことが本当に体験された牛島先生のお話だからこそ、とても伝わってきました。
「戦争は誰も喜ばない」という言葉がとても深く刺さりました。

「戦争は人間が人間じゃなくなる」という言葉が印象に残りました。とても恐ろしくて、あってはならないと思いました。もっと戦争について知りたいと思いました。

これからは時々、今日の話を思い出してよく考えようと思いました。

戦争がだめだということを次の世代へ語り継いでいきたいと思います。